

**Discurso de clausura del Excmo. Sr. Christophe Schiltz,
Presidente del 48.º período de sesiones del
Consejo de Gobernadores del FIDA**

Señor Presidente,
distinguidos Gobernadores y delegados,
Señoras y señores:

Ahora que el 48.º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA se acerca a su fin, quisiera dedicar unos instantes a expresar mi sincero agradecimiento a todos y cada uno de ustedes. Su participación activa en los debates, sumada a las opiniones que han tenido a bien compartir con nosotros, son de un valor incalculable.

El tema de este período de sesiones, "Catalizar la inversión en el primer kilómetro", ha servido de base para los diálogos que hemos mantenido estos últimos días. Como dice el proverbio, "Un viaje de mil kilómetros comienza con un solo paso". Y el primer paso es fundamental. Dada la importancia que atribuye a la creación de oportunidades y al fomento de la resiliencia en las comunidades rurales marginadas y vulnerables, el FIDA ocupa una posición inmejorable para lograr un impacto real en ese primer kilómetro.

Los pequeños agricultores son agentes de cambio fundamentales, producen casi un tercio del suministro mundial de alimentos y son el sustento de sus familias y comunidades. A pesar de ello, deben hacer frente a una infinidad de desafíos: el cambio climático, la inseguridad, desastres naturales, unos costos de producción cada vez mayores, acceso limitado a los mercados, la financiación, la tierra y los recursos, y escasas oportunidades. Es esencial que demos prioridad a sus necesidades y los ayudemos a hacer realidad su potencial.

Hemos tenido el privilegio de escuchar a tres dirigentes africanos: Su Majestad el Rey Letsie III del Reino de Lesoto, el Excmo. Sr. Julius Maada Bio, Presidente de la República de Sierra Leona, y la Excm. Dra. Samia Suluhu Hassan, Presidenta de la República Unida de Tanzania, cuyo mensaje fue transmitido por el Excmo. Sr. Hussein Bashe, Ministro de Agricultura. Su dedicación personal a mejorar la vida de sus pueblos es fuente de inspiración. Todos ellos han traído un mensaje de esperanza. Todos ellos han instado a tomar medidas inmediatas y decisivas para construir un futuro mejor, seguro y sostenible. Les doy las gracias una vez más por sus singulares perspectivas y por compartir potentes mensajes de determinación.

La verdad es que los desafíos abundan, pero no son insuperables. Sobre todo si trabajamos en colaboración. Debemos mancomunar nuestra experiencia y, en palabras de Su Alteza el Emir del Estado de Kuwait, el Jeque Meshal Al-Ahmad Al-Jaber Al Sabah, en su mensaje transmitido por la Excm. Sra. Noora Sulaiman Salem Al Fassam, Ministra de Finanzas y Ministra de Estado de Economía e Inversiones, debemos actuar con audacia e invertir juiciosamente.

La importancia de las asociaciones fue el hilo conductor de las declaraciones del Excmo. Dr. Muhammad Yunus, Asesor Principal del Gobierno interino de la República Popular de Bangladesh, el Excmo. Sr. Giancarlo Giorgetti, Ministro de Economía y Finanzas de la República Italiana, el Excmo. Dr. Muhammad Al Jasser, Presidente del Banco Islámico de Desarrollo, y la Excm. Sra. Janja Lula da Silva, Primera Dama de la República Federativa del Brasil. Debemos trabajar juntos con un propósito común para hacer realidad los objetivos de la Agenda 2030 y garantizar que nadie se quede atrás.

Distinguidos Gobernadores y Gobernadoras:

Al tiempo que deliberábamos sobre varios temas fundamentales para la misión del FIDA, el Consejo también tuvo la oportunidad única de contribuir activamente a dar forma al discurso en torno a varias iniciativas mundiales clave, como la Alianza Global contra el Hambre y la Pobreza, la Cuarta Conferencia Internacional sobre la Financiación para el Desarrollo y la Cumbre sobre Nutrición para el Crecimiento, así como de considerar los logros y los objetivos futuros del G7 y el G20. Es esencial desarrollar mecanismos de financiación innovadores, mancomunar nuestros recursos, hacer inversiones estratégicas en las generaciones futuras y ampliar la escala del impacto. La colaboración a nivel de país, como han demostrado los equipos en el Perú y el Pacífico que recibieron el Premio a la Excelencia otorgado por los organismos con sede en Roma, puede hacer que esto se haga realidad.

Hemos tenido la oportunidad de dialogar con los Pueblos Indígenas para conocer mejor sus valiosas aportaciones a la conservación de la biodiversidad y la promoción de los conocimientos tradicionales. Hemos comprendido mejor el poder de los conocimientos y las asociaciones canalizados por medio de la cooperación Sur-Sur y triangular. Las soluciones están ahí para que las compartamos en beneficio de los demás y en pos de un futuro más esperanzador.

La Mesa Redonda anual para los Gobernadores y Gobernadoras nos ha brindado un espacio para ahondar en los esfuerzos del FIDA en un contexto mundial cada vez más complejo, poniendo de relieve los desafíos y las oportunidades que este contexto entraña para la capacidad de la Organización de implementar programas transformadores en los países.

Distinguidos Gobernadores y Gobernadoras:

Ha sido para mí un placer y un honor presidir este período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA. Deseo expresar mi más sincero agradecimiento a cada uno de ustedes y a mis colegas de la Mesa, al Excmo. Sr. Abubakar Kyari, Ministro de Agricultura y Seguridad Alimentaria de la República Federal de Nigeria y Gobernador por Nigeria, y a la Excmra. Sra. Tatiana Rosito, Embajadora y Viceministra de Finanzas para Asuntos Internacionales de la República Federativa del Brasil y Gobernadora por el Brasil.

Además, deseo hacer extensivo nuestro sincero agradecimiento al Presidente Lario por su dedicación, pasión y abnegado liderazgo del Fondo. Doy las gracias muy especialmente a todo el personal del FIDA y, en particular, al equipo de la Secretaría, los mensajeros, intérpretes, técnicos y todos aquellos que han trabajado entre bastidores para que este período de sesiones fuera todo un éxito.

Como dijo el Presidente, vamos a demostrarles nuestro agradecimiento de nuevo con un merecido aplauso para todos ellos.

Distinguidos Gobernadores y Gobernadoras,
Señoras y señores:

Este período de sesiones del Consejo está tocando a su fin, pero nuestra labor dista mucho de haber terminado. Ahora que se apresta a afrontar el primer año de la Decimotercera Reposición de sus Recursos, el FIDA mantiene su inquebrantable compromiso: invertir en ese "primer kilómetro", forjar asociaciones estratégicas en apoyo de los medios de vida y la prosperidad rurales, y aumentar la resiliencia frente a las causas profundas de la fragilidad.

A solo 5 años de 2030, nos hallamos en un momento crucial. Hemos visto cómo las inversiones del FIDA en las poblaciones rurales están teniendo un impacto tangible y perdurable en la promoción de la Agenda 2030 para el Desarrollo Sostenible.

Así pues, ha llegado el momento de unirnos como defensores del FIDA. Ha llegado el momento de abogar por el Fondo para poner de relieve la función capital que este desempeña en la lucha contra la pobreza y el hambre. Juntos, podemos amplificar nuestros esfuerzos e impulsar un cambio realmente significativo.

Permítanme terminar con otro proverbio: "Si quieras ir deprisa, camina solo. Si quieras llegar lejos, ve acompañado".

Con estas palabras declaro clausurado el 48.^º período de sesiones del Consejo de Gobernadores del FIDA.